
SUBPREFEITURA DE PARELHEIROS
Coordenadoria de Governo Local

Estrada Ecoturística de Parelheiros, 5.252, - Bairro Jardim dos Álamos - São Paulo/SP - CEP 04883-
025

Telefone: 11 - 5926-6500
Em 27 de novembro de 2023, às 19h21min, no auditório da Subprefeitura de Parelheiros, Estrada
Ecoturística de Parelheiros 5252, JD dos Álamos, reuniuse o conselho participativo de
Parelheiros, após composição da mesa foi feita a abertura com a execução do Hino Nacional
Brasileiro, apresentação dos representantes do Governo, sendo eles, André Subprefeitura de
Parelheiros, Jacira e Aline CRAS Parelheiros, Fábio da CET, Erasmo Lau Sabesp Grajaú e
Parelheiros Apresentação dos conselheiros participativos, Célia coordenadora, Viviane Andrade
secretária, Francisca, Caio Duarte, Márcia, Cristiane e Solange suplente, Viviane secretária, Célia
coordenadora, Jefferson coordenador do Governo local da Subprefeitura de Parelheiros. A ata do
dia 30 de outubro ainda não foi aprovada devida estar extensa, assim como a Solange –
conselheira suplente que deveria ter assumido como titular na data de hoje, mas que por não ser
aprovada tem se delongado a posse da conselheira, solicitando assim a aprovação para que ela
assuma. Retorno da demanda sobre a fiscalização da obra emergencial de um buraco na estrada
do Jaceguava e que após denuncia de um munícipe gerou um processo pelo Ministério Público,
paralisando a obra, o número do processo ainda não foi gerado e essa obra agora se tornou como
uma obra licitada pela Subprefeitura de Parelheiros o que delongará a melhoria. Fala passada aos
munícipes: Jefferson Costa conselheiro Tutelar trás o retorno sobre a ausência de água potável,
saneamento básico e que a quadra poliesportiva está inativa na rede de Ensino: Escola Estadual
Maria de Lurdes Sinisgalli, informa que após denúncia ao Ministério Público a implantação de
água potável deverá ocorrer em até 30 dias, menciona sobre as 05 conselheiras eleitas e que as
mesmas devem dar continuidade ao trabalho, questionado pelo munícipe Toninho Colônia sobre a
origem do e-mail, responde que foi elaborado através do e-mail principal do conselho tutelar de
Parelheiros, sendo sua redação e vídeo publicado em rede social; e assinada em comum acordo
pelos demais conselheiros em exercício; informa sobre uma ocorrência negativa na mesma
unidade de Ensino na qual uma criança negra, na qual não sabe informar se foi ato de racismo ao
solicitar para ir ao toalhete foi negada por três vezes ao educador, ligando dentro da sala de aula
para sua genitora na qual informa que estava com receio de ocorrer sua primeira menstruação;
como estava extremamente apertada efetuou suas necessidades em sala de aula; informa que
orientou a genitora a realizar um Boletim de Ocorrência e incentiva aos participantes a darem voz
as crianças e adolescentes sobre caso como esses. André da Subprefeitura de Parelheiros
complementa sobre a informação das obras de água potável para a rede de Ensino Sinisgalli na
qual desde 2020 consta um projeto de extensão da rua Mário Lopes de Rosário, por ser uma área
de manancial a Sabesp solicita ao Subprefeito Marcos Furchi a anuência para iniciar as obras,
sendo concedida se iniciaram pela extensão da avenida Ecoturística até o ILPI já concluída e que
agora se iniciará para atender a rua que dá acesso a escola, sendo a mesma preferencial,
podendo de fato ocorrer a implantação da água potável em até 30 dias. Sr Agamenom questiona
se as obras se iniciaram, sendo confirmado que sim. Srª Denise Oliveira da Silva - Parque
Florestal rua da Torre solicita um posicionamento sobre a regularização mecânica em toda a
extensão, pois continua precária e que o acesso a caminhão pipas é corriqueiro pela ausência de
saneamento básico e reforça o pedido a empresa Sabesp sobre implantação de água potável. Srª
Marlene dos Santos Lopes – Parque Florestal solicita a expansão para rede de água potável na
rua da Torre. Srª Márcia Lopes dos Santos – Parque Florestal reforça o pedido para expansão da
iluminação pública em toda a extensão das ruas e menciona a
vulnerabilidade das crianças e adolescentes. Sr Maurino Ferreira de Lima – Parque Florestal
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agradece a todos os presentes e reforça o pedido devido as melhorias de regularização mecânica
na rua Araguava e informa que no site do GeoSampa essa rua teve alteração de nome e hoje se
chama rua Niceia Rocha que é a antiga Araguava e que tenham tanto água potável quanto
esgoto, devido as fossas sépticas não suportarem a demanda do bairro. Sr André da
Subprefeitura informa por ser uma rua não oficial por conta disso as obras são limitadas, o
munícipe discorda e acrescenta que outras ruas ao entorno estão recebendo melhorias sem serem
oficiais, o Sr André afirma que todas que estão recebendo melhorias são oficiais que constam no
cadastro. Srª Maria Aparecida – Parque Florestal rua Ana Schunk que não é uma rua oficial, sem
CEP, mas afirma que as ruas ao redor também não são oficiais e receberam a pavimentação,
questiona que necessitam de saneamento básico através da Sabesp e da pavimentação
menciona que o transporte escolar sente a precariedade da via de acesso prejudicando o
atendimento as crianças e adolescentes, deseja que todas as ruas sejam oficiais e pede auxilio da
Subprefeitura local. Srª Geise – Parque Florestal rua João Schunk na qual reforça o pedido de
pavimentação e principalmente a iluminação pública, pois consta quase 50 residências totalizando
mais de 150 munícipes que sofrem com a ausência de segurança e acrescenta que a maioria são
clientes pagantes da rede de serviço após questionada pelo Sr André e acrescenta se possível
realizar a regularização mecânica regularmente. Srª Tatiana de Souza Silva – Parque Florestal rua
Sinfonia Inacabada travessa 08 solicita saneamento básico – água e esgoto e a pavimentação. Sr
Marcelo Siqueira Moreira – Grajaú representante do CPM Lideranças, enaltece a grande
participação da comunidade do Parque Florestal e informa sobre haver uma reunião na Câmera
Municipal para garantir que os 6 milhões seja uma verba fixa para os conselhos participativos
Municipais; informa que no último final de semana ocorreu uma reunião do movimento Frente
Nacional de Lutas - FNL a respeito da antiga garagem São Camilo informa que estão com uma
ação para regularizar a ocupação, acrescenta que no dia 10 de novembro participou de uma
reunião online com o promotor Bruno apresentando a problematização do transporte público na
região com participação dos munícipes, Cássio de Souza, Toninho Colônia, Aline Bruno para
assim ocorrer a intervenção do Poder Público e que no CREAS de Parelheiros voltaria o
atendimento a promotoria comunitária online, solicitando que a comunidade se uma para a
implantação do Fórum Distrital de Parelheiros e Marsilac ressalta sobre a distancia
complementando sobre a Lei de zoneamento na qual as fases de reuniões estão em
encerramento e reforça sobre a unificação de forças das famílias que estão localizadas em áreas
de ZEPAN pois precisam ser transformadas em ZEIS e só assim essas áreas serão capazes de
serem regularizadas e receber as devidas melhorias. Sr Cássio de Souza Silva – CPM Lideranças
e assessor do Deputado Luiz Cláudio Marcolino ressalta sobre a precariedade do transporte
pública, sendo usuário e acrescenta os incidentes sobre a quebra de veículos em circulação
reforçam sobre a reunião online com o promotor Bruno e que levou a demanda ao deputado
Marcolino como as linhas 6099/10 – 6073/10 – 6L10/41 – 6072/10 – 6L01/10 – 6L02/10 - 6L08/10
– 6L10/10 informa que essas linhas serão fiscalizadas no próximo dia 30, após muitas denúncias
sobre irregularidades desde precariedades no transporte até os atrasos do itinerários; questiona
se a munícipe Srª Simone se encontra na reunião pois informa a devolutiva da rua Abraão
Reimberg, rua Ventura, rua Travessa Um, Dois, Três, Quarto, Cinco, Seis, Sete e Oito que deseja
entregar em mãos devido ter recebido no seu endereço de e-mail enquanto era coordenador do
CPM e informa ao Jefferson – interlocutor do CPM que a limpeza do escadão da rua Doutor Jaci
consta como irregular sendo que o mesmo é um serviço da Subprefeitura e possui vários
protocolos que disponibilizará ao Sr Jefferson da Subprefeitura. Sr Antonio F. Pereira – Toninho
Colônia informa sobre a demanda da rua Ana Rosa localizada no Marsilac da moradora Rose,
reforçada pelo munícipe Cássio, Srª Marisa que entregou em mãos do chefe de gabinete Walter
Delgado e ao deputado Hélio na qual a Subprefeitura realizou uma regularização mecânica, porém
essa rua é extensa e nela possui uma moradora cadeirante que sofre com a ausência de guias e
sarjetas, solicitando assim a colocação dos mesmos e informa que nas fortes chuvas a frente da
casa dessa munícipe é deposito de lixo por estar na inclinação; após as chuvas vários buracos
tornaram a abrir na via, prejudicando o tráfego de pedestres e transporte, sendo uma rua oficial e
acrescentas que várias outras ruas e vias não são oficiais e possuem guias, sarjetas,
pavimentação, saneamento básico com conhecimento de causa; solicita que na rua da creche:
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Jardim Santa Terezinha – Nicolau Lourinho n° 21 seja implantado uma ou duas lombadas, pedido
já realizado na CET; agradece a participação e união da comunidade do Parque Florestal e
acrescenta que a proposta da implantação de uma UBS no bairro mencionada na reunião anterior
seja também protocolada em outros órgãos e conselhos, como o Movimento Popular de Saúde
Parelheiros e Marsilac, a supervisão técnica de Saúde de Parelheiros que toda terceira terça-feira
do mês acontece a reunião que se unam aos moradores do Jaceguava e juntos façam um abaixo-
assinado e passe a protocolar em todos os órgãos, interrompido por um munícipe do Parque
Florestal que sugere que essas informações de fato sejam passadas pois o mesmo não tinha
ciência desse transmite, assim como a implantação de saneamento básico e pede
direcionamentos que sejam eficaz para a comunidade, se prontifica a realizar uma visita ao
Parque Florestal junto com o Marcelo Siqueira, Elisangela, a Célia e quem mais estiver a
disposição para de fato encaminhar esse pedido. Srª Aline Bruno de Alencar – Estrada do
Taquaral questiona sobre a ausência da resposta do processo da continuidade ao processo de
Regulamentação da Estrada do Taquaral Processo: 2011-0-099.278-9 o bairro se encontra no
Município de São Paulo: ZPDS - Área de Manancial – Fora do perímetro APA, Lei de zoneamento:
16.402/16 e no PDE: 16.050/14 então é processo legalizado, assim como a expansão da
iluminação pública, ambas solicitações com mais de 60 dias e sem retorno; assim como a
solicitação da regularização mecânica na rua Almir Guineto que é uma rua oficial e acrescenta
haver no bairro 07 casas de recuperação, um orfanato, uma escola de Ensino regular – anos
iniciais e uma casa de repouso focando que há demandas e que a comunidade seja atendida;
sugere que o serviço socioassistencial CRAS expanda seu atendimento com um mutirão na
Subprefeitura local devido a grande demanda que recebe de benefícios bloqueados e a
solicitação de cestas básicas que o CRAS venha dar um suporte aos munícipes já que seu horário
de funcionamento é das 10h às 19h30, pois recebeu a informação que na Subprefeitura seria
implantado um
Descomplica, atendendo como um Poupatempo, informa que participará da Conferência da
Defensoria Pública e reforçará as demandas mencionadas como a importância da implantação do
Fórum Distrital mencionado pelo Sr Marcelo Siqueira. Sr Marcelo Ferreira parabeniza a todos e
direciona a fala ao conselheiro tutelar Jefferson que não podemos generalizar devido um ocorrido
isolado, caso da criança que o educador não permitiu ir ao toalhete, relata da problemática do
trânsito do trecho do Casa Grande, sugestão de alargamento para ser beneficiado na obra de 6
milhões, mas devido uma licitação do Prefeito Ricardo Nunes a seis meses atrás uma duplicação
da via que se iniciaria em frente ao atacadista Assaí e finalizando após a escola de Ensino
Estadual Paulino Esposo, sendo vantajoso enviar esses 6 milhões para outro projeto, sendo
escolhido a pavimentação do Parque Florestal, o mesmo informa que está ocorrendo uma reforma
na calçada da via do Casa Grande desnecessária, já que em breve aconteceria as obras de
alargamento, menciona o ocorrido com a Srª Claudinete do Vargem Grande que por falta de
planejamento veio a acontecer uma fatalidade em sua família e direciona o ocorrido ao Poder
Público, solicita uma reflexão a todos os presentes pelo gasto desnecessário da verba pública ao
refazer as calçadas da via de acesso Casa Grande e pede para que os munícipes questione a
gestão do Governo, sendo interrompido pelo Sr Marcelo Siqueira ao perguntar se há um processo
SEI dessa obra – calçamento – Sr Marcelo Ferreira responde que não há nem placa do custo e do
período de obra, assim uma moradora do Parque Florestal acrescenta que a mesma coisa está
ocorrendo no Parque Florestal que a pavimentação já aconteceu, o serviço estava perfeito e agora
a Sabesp está quebrando a pavimentação para colocar o saneamento básico, concordando que é
uma obra sem planejamento. Sr Washigton Luís – Jardim dos Eucaliptos reforça sobre a
importância de as demandas serem atendidas através dessa reunião, agradece ao Sr Cássio de
Souza que enquanto era coordenador as melhorias de regularização mecânica e pavimentação foi
implantada no bairro, assim como iluminação pública agregando na vida dos munícipes que ali
residem, o mesmo relata que como pai as notas dos estudantes melhoraram devido a valorização
do seu território e isso é gratificante, solicita ainda que os conselheiros em vigor se façam
presentes no grupo de aplicativo do bairro para estarem junto à comunidade. Sr Cássio
acrescenta a respeito da demanda do Jardim dos Eucaliptos que junto ao CPM realizaram a
pesquisa da PLOA 2024 e que o bairro foi contemplando com a pavimentação ecológica,
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aguardando apenas a licitação e início das obras. Sr Valter Vinícius – Parque Florestal reforça a
solicitação de pavimentação e saneamento básico, água, cita que no bairro deve constar 15 ruas
e apenas duas a três não foram contempladas e questiona sobre a oficialização, como a rua
Lagoa Grande próximo a rotatória e questiona que a pavimentação foi danificada novamente após
realizar o serviço a Sabesp entrou e quebrou novamente, interrompido pelo Sr André que
menciona que a rua 02 consta um processo judicial devido a investigação de loteamento por conta
disso o Governo local não pode realizar nenhuma melhoria enquanto não finalizar, menciona que
várias ruas são oficiais. Sr Agamenon saúda a todos, informa sobre sua saída do Conselho
comunitário de Segurança – CONSEG e que continua em prol a comunidade civil, enaltece aos
membros do Governo presentes que a Subprefeitura é presente nas ações, agradece ao Sr
Erasmo Lau da Sabesp pelo seu desempenho e pede uma informação sobre o retorno de sua
demanda para com a coordenadora Célia e solicita que os demais conselheiros respondam as
questões expostas no grupo de WhatsApp até mesmo para que haja interação, cita a situação da
rua Conde Frontalva com a Marqueze Lourival, pois essas ruas serão pavimentadas e se a
Sabesp irá de fato realizar o serviço. Sr André responde ao Sr Agamenon que efetuaram a
fiscalização e que os comerciantes seriam notificados se as irregularidades permanecesse. Srª
Jacira do CRAS informa que haverá uma van do Cadúnico nos dias 04,05,06,07 e 08 de
dezembro no Jardim dos Álamos realizando cadastros novos e atualizações das 08h às 16h
disponibilizando apenas 50 vagas por dia; prevendo atender até 500 munícipes, afirma que haverá
a implantação do serviço Descomplica na região de Parelheiros dentro da Subprefeitura a respeito
do atendimento da Promotoria Comunitária, informa que o serviço funciona desde a pandemia e
que é toda a última sexta-feira do mês na qual o munícipe precisa ir até o CRAS e ou CREAS e
colocar seu nome na planilha que é enviada a Promotoria e afirma que os atendimentos não são
de cunho particular e sim comunitário exemplo, questões sobre a ausência de saneamento
básico, transporte, iluminação pública, saúde, regularização lato fundiária, pavimentação, não
sendo presencial e sim online, na qual as salas tanto do CRAS quanto do CREAS não suportam
mais que 05 pessoas, interrompida por uma munícipe que questiona a falta de vaga para
agendamentos no CRAS, Srª Jacira responde porque estão lotados e afirma que a ausência de
agendamento é em toda a cidade de São Paulo, dessa maneira a orientação é a mesma que
aqueles que necessitam se dirijam até as unidades do CRAS no período da manhã, primeiro
horário e tentar encaixe, alega que atende agendados 48 munícipes por dia e como possui o
número de algumas lideranças informa aos mesmo sobre vagas disponíveis e sempre levar todos
os documentos pessoais e comprovante de endereço sempre originais; quanto a consulta de
bloqueios de benefícios, fazer as justificativas porque o educando se ausentou na rede de Ensino;
relacionado a saúde e até pré-natal pode ocorrer o bloqueio, dessa forma pode comparecer de
segunda a sexta devendo levar a frequência do estudante se necessário. Sr Toninho Colônia
informa sobre a van do Cadúnico que estará na Casa das Mulheres – Grajaú nos dias 11 ao 15 de
dezembro com 50 vagas por dia das 08h às 16h e acrescenta sobre a proposta da Tarifa Zero que
é uma luta da sociedade civil convidando a todos a participar de uma audiência Pública na Alesp e
a pauta será: Tarifa Zero no dia 01 de dezembro às 09h. Sr Marcelo Ferreira informa haver um
grande buraco na rua José de Assunção próximo ao cartório de Parelheiros, o Sr André da
Subprefeitura informa que não podem fazer nenhuma benfeitoria devido haver uma ação da OIDA
e estão sendo monitorado devido um loteamento próximo, acrescenta também que todos os
participantes da reunião são representantes de um parlamentar e informa que cada parlamentar
recebe uma emenda de 4 milhões por ano e pode ser aplicada aonde desejar além das verbas
que podem ser destinadas via Subprefeitura, como a SIURB e SP obras, pois a Subprefeitura é
zeladoria e não realiza a pavimentação ou licitação de obras, dessa maneira os representantes
pode solicitar e esses parlamentares realizar. Sr Erasmo Lau da Sabesp relê as ruas solicitadas e
informa que serão repassadas e semanalmente realiza reuniões com seus superiores e
acrescenta que os mesmos tem normas a seguir, mas querem atender a toda a sociedade civil,
menciona o caso de 2020 da rede de Ensino Sinisgalli, dos reservatórios e que a empresa Sabesp
desejar expandir seu serviço e de fato tem algumas limitações devido a Leis, mas que fará o
possível para atender a todos; informa sobre a expansão do serviço nas comunidades e que a
privatização não irá auxiliar a comunidade. Sr Jefferson informa que a rua Paulo Guilguer que
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recebeu os 6 milhões do CPM e recebeu a informação que após a pavimentação a Sabesp
entraria com a água, dessa forma foi articulado para que a Sabesp fizesse o serviço primeiro e só
depois retornar; dia 30 de novembro acontecerá a última reunião do CONSEG de Parelheiros no
CEU Parelheiros e que será uma celebração e sugere a data da última reunião do CPM ficando
acordado dia 18 de dezembro. Reunião encerrada às 21h13min.
 
 

 

 

 

 
Jefferson dos Santos Moraes 
Coordenador(a) Geral 
Em 22/02/2024, às 08:47.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o
código verificador 098634688 e o código CRC 6712F643.
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